

Esplá, Muñoz y Vidal INGENIEROS

Calles de la Victoria, 5 y San Fernando, 26. Grandes almacenes de máquinas, motores, contadores, ventiladores, estufas, aparatos, materiales y conductores eléctricos de todas clases.

Enormes existencias de lámparas de arco voltaico é incandescentes de filamento metálico, tántalo y carbón de las mejores marcas á precios sin competencia.

Telegrafía, telefonía y timbrería. Pilas y acumuladores. Aparatos eléctrico-medicinales y para demostraciones científicas en Institutos y Escuelas.

Gramófonos. Perfumería eléctrica. Inmensa surtido en cristalería, arañas, brazos, péndulos, portátiles y objetos de fantasía para alumbrado.

Objetos para regalos. Instalaciones de todas clases eléctricas y mecánicas.

A los republicanos y socialistas

Todos cuantos aman los sublimes ideales que encarnan las aspiraciones del pueblo que trabaja y ansía incorporarse al movimiento progresivo de la Humanidad, y siendo mayores de veinticinco años, no estén inscritos en las listas electorales, pueden pasar por el Censo Republicano, (Línea 11), todos los días de nueve á once de la noche donde se tomará nota de ellos y se harán las gestiones necesarias para su inscripción en el Censo.

REFLEXIONES

Es una verdad histórica, el que las grandes tiranías han engendrado las grandes revoluciones.

Los pueblos víctimas del despotismo, para librarse de él, han tenido necesidad de cambios radicales, al igual que los cuerpos gangrenosos, que no se curan con depurativos, sino mediante una completa trasfusión de la sangre.

Aleccionados por los ejemplos prácticos, debemos los republicanos rechazar toda revolución á lo francés, porque podíamos caer luego en un imperialismo.

Somos más partidarios de seguir los procedimientos de los jóvenes turcos, que los que emplearon los portugueses recientemente.

Con una labor reflexiva, enérgica y decidida, se han impuesto los primeros, y hoy Turquía ha entrado de lleno en las vías de progreso.

En cambio en Portugal, derramando sangre real, nada práctico han logrado, porque después de todo, los reyes constitucionales suelen ser los menos culpables. Apenas saben lo que en su nación ocurre; no viven más que entre fiestas; no llegan hasta sus oídos más que vitores, ni á su vista otra cosa que las señales de la alegría.

Las miserias de la nación y las lágrimas de sus súbditos, encuentran ante los reyes barreras infranqueables.

La adulación que los rodea, les hace creer que es oro cuanto reluce; que en sus dominios nadie sufre; que todos son bendiciones para él.

Visitan una fábrica, y los obreros se presentan ante su vista con los trajes domingueros, y no pueden los monar-

cas concebir que esos trabajadores habitan insanos tugurios, que sus hijos no comen lo suficiente, que la más leve enfermedad les lleva á la miseria.

Un presidente de república, en el pueblo nace, con él se educa, á su lado convive y á su seno ha de volver. Por su propia conveniencia ha de procurar que sobre su cabeza no se cierna un horrible coro de maldiciones.

Seguramente, las generaciones venideras se maravillarán de que en tiempos en que la civilización habrá alcanzado ya una fase esplendorosa, adorasen los hombres como á un ser superior, á otro hombre que sin otro mérito que la irresponsable ley del nacimiento, lo erigían en jefe de todos los demás.

Y de que pudiera darse el caso de que sabios, magnates y caudillos vencedores en cien combates, doblasen el espinazo en exajerada reverencia, ante un niño que no hablaba todavía, ante un idiota, si la desgracia así lo disponía, y en todo caso ante quien nada habrá hecho para ser proclamado rey.

Y los españoles no podemos mostrarnos quejosos, justo es reconocerlo, porque siempre hemos tenido la suerte de estar regidos por quienes en toda ocasión y en todo momento, han descurrido sus diversiones para preocuparse de la felicidad de sus súbditos.

Una carta

Hemos recibido la que pasamos á reproducir á continuación, que por el alto espíritu que la informa creemos que ha de ser leída con gran complacencia por cuantos sientan amor al progreso y entusiasmo por los ideales avanzados.

La iniciativa que en ella se expone nos ha parecido de perlas, por cuanto consideramos necesaria la formación de un núcleo potente de luchadores que pongan un freno poderoso al avance que mansea pero perniciosamente tratan de producir en nuestra patria los criminales sicarios de la reacción y del retroceso en sus formas más vergonzosas y degradantes.

Ofrecemos nuestra cooperación más decidida y eficaz, tanto profesional como particular, para laborar en la obra bienhechora que se plantea.

Dice así la carta: Sociedad de Profesores Racionalistas. Piamonte, 2.—Madrid.

Señor Director de EL PUEBLO. Muy señor nuestro: Noticiosos de su amor á la enseñanza científica, pensamos á consideración lo que sigue:

Actualmente, y ya no es un secreto para nadie, los clericales, y muchos que á su nombre viven, hacen á la Escuela laica una guerra tan encarnizada como injusta. No se le habrá escuchado, y aun quizás habrá sufrido sus consecuencias, que á raíz de los sucesos políticos desarrollados últimamente en España, el poder constituido persiguió ferocemente la enseñanza laica hasta un extremo inconcebible. En esta tarea ha sido ayudado por el enemigo común, el clericalismo, que, haciendo el papel de detector, no ha perdonado nada para que esa persecución no cesara hasta exterminar el laicismo en España; y allí donde desconfía una Escuela con el más ligero matiz de racionalista, ha hecho que la autoridad, con una imaginaria ley en ristre, la clausurara y altiara por hambre, cuando no pagara con la cárcel al infeliz maestro que la regentaba, por cumplir con su deber social y altamente humanitario. No es necesario recordarlo toda la serie de iniquidades cometidas en este triste período, ni de las absurdas interpretaciones que se hicieron de las leyes, ni el cruento saqueo que sufrieron huérfanos, presos ó desterrados, los maestros laicos y los honrados hombres que con sa-

crificio y abnegación sostenían las Escuelas racionalistas. Y de cómo los gritos en demanda de justicia, de los perseguidos, se perdían en el vacío de la indiferencia, porque eran voces sueltas, aisladas, sin representación social á juicio de la famosa autoridad.

Esta dolorosa experiencia de lo pasado, nos ha sugerido la idea de que se podrían agrupar en un solo impulso, en una sola fuerza, todas las fuerzas, todos los impulsos que luchan aislados con escaso fruto en toda España contra el enemigo común, el clericalismo; de que concertando, uniendo á todos los luchadores se podrá dar la batalla para atajarle en su obra y reducirle á aniquilarse.

Y para esto es necesario, indispensable, formar una especie de Federación nacional constituida por todas las Corporaciones que sostienen Escuelas no ajustadas al modelo clerical, y por todos los profesores de las mismas. De este modo, nuestra voz no será burlada ni escarneada, sino oída y respetada; podremos ejercer nuestros derechos, propagar nuestras ideas, y además podremos formar una buena fuerza de combate si por acaso llegara nuestra nación á pasar por otra aguda crisis en su vida política. Podremos combatir con eficacia la plaga social de la escuela católica y exigir que la pública no patrocine una enseñanza religiosa determinada. Podremos con la unión de todos dar un impulso, una unidad, una orientación pedagógica en la enseñanza, en cuanto á métodos, libros de texto, etc., que hoy, por cierto, está en caótico desorden. Podremos formar un índice de todos los maestros laicos y racionalistas, y evitar que personas extrañas, con buena ó mala intención, desorganizara y destruyera con su labor las escuelas que tienen la ciencia por orientación y base principal.

También podremos, y esto debemos hacerlo inmediatamente, preparar un documento elevado á las próximas Cortes solicitando la neutralidad en las escuelas oficiales (esta Directiva se encargará de mover la opinión en la prensa diaria). Y, en fin, aparte de otras ventajas que se le alcanzará (como la publicación de un periódico), podremos fácilmente proporcionar buenos maestros á los Centros que lo solicitan, á la vez que daremos trabajo al compañero que se halla desempleado ó necesita cambiar de población.

Para que tenga realidad lo que acabamos de exponer, todos los Centros que ayuden el sostenimiento de alguna escuela libre, laica ó neutral deberán enviar su adhesión á esta Sociedad. Y en cuanto á los profesores, creemos que lo mejor será que se asocien con nosotros; pero de todos modos les rogamos nos manden sus observaciones, consultas, noticias y datos referentes á la escuela en que trabajan.

Este es el medio que nos ha parecido más breve y práctico; pero si usted cree haber hallado otro camino más seguro, comunicuoslo, mándenlo con libertad completa, pues nuestro deseo es sencillamente trabajar con ahínco por la redención de la Humanidad.

Desearía, además, se ofreciera de usted el nombre, y el de su Presidente, Rafael Martínez.—El Secretario, José María Plaza.

NOTA.—No es nos oculta que la escuela no católica tiene diversos matices; pero es innegable que debemos marchar todos unidos para realizar aquellas campañas que nos sean comunes.

Rojar la cara importa

Todo se le vuelve al señor Canalejas plantear diariamente con los periodistas, y á juzgar por el tinte plañidero de sus pláticas, su gestión política dista mucho de marchar á su gusto.

No hay duda que si realmente debe, como por ahí se dice, su actual jerarquía á una intriga que se supone palatina, no hay duda que bien pronto empieza á tocar las consecuencias de este vicio de origen.

Desde que sucedió al señor Morat no gana el señor Canalejas para disgustos y son de oír sus jeremiadas, unas veces porque no le parece bien lo que dicen

mos y otras porque le parece mal lo que oíen otros.

Gobernar democráticamente después de haber caído despóticamente un Gobierno de carácter democrático ofrece sus inconvenientes y hasta sus dificultades, señor Canalejas.

Y aquí tiene usted explicado el por qué de esos comentarios que tanto parece preocuparle, de esas dificultades que con frecuencia se oponen á su camino y de esos sucesos desagradables que de tal suerte se apresura usted á condenar.

¿Se había usted figurado, señor presidente, que una vez en el Poder todo había de ser rosas exentas de espinas? No hay rosas sin espinas, señor Canalejas, y es fuerza convencerse de ello, porque es de suponer que no incurrirá usted en la candidez de pretender que los que dieron su merecido á Manra guarden ahora sistemático silencio y dejen de decir lo que opinen acerca de la política canalejista.

Había usted con pesadumbre del prurito que le parece haber observado de agraviar y difamar. ¡Tontería! Porque cuando un gobernante obra con acierto, ¿quién puede agraviarle y difamarle impunemente?

Dicen que el ejercicio del Poder es la piedra de toque que á la corta ó á la larga suele dar al traste con las reputaciones políticas mejor cimentadas; pero si repasa usted nuestra historia contemporánea, en la que ocupa usted alguna página, no le será difícil encontrar un general Prim, un Ruiz Zorrilla, un Figuerola, un Rivero, un duque de la Torre, un Salmerón y un Pi y Margall que, después de haber pasado por el Poder, han podido vanagloriarse de que su reputación política no sufrió quebranto.

Arrojar la cara importa, que el espejo no hay por qué, y lo que hace falta, señor Canalejas, es una política franca, sincera, lealmente democrática.

Pero usted, señor Canalejas, desde que se encuentra en las alturas del Poder, ¿qué cosas de provecho ha realizado?

Por ahora sólo hemos tenido ocasión de tomar nota de sus jeremiadas y de sus propósitos de mantener á todo trance el orden público, como si éste pudiera considerarse gravemente amenazado por los recientes y deplorables sucesos de Valencia, que sólo han tenido la importancia de un motín, aún cuando en él haya sido víctima el desgraciado teniente Escudero.

Y si la política canalejista anda así, ¿por qué tanto dolerse, señor presidente del Consejo de ministros?

La sinceridad de Canalejas

La secretaría del Congreso ha empezado á dar testimonio de la sinceridad electoral del Gobierno que preside el señor Canalejas.

Hasta ahora lleva ya remitidas al Tribunal Supremo las siguientes actas:

- Avila, Piedrahita, Arévalo, Almagro, Laguardia, Oñellar, Segovia, Infiesto, San Clemente-Belmonte, Castropol, Montalbán, Teruel, Albarracín, Redondela, Béjar, Tudela, Baracaldo, Marquina, Guernica, Cañete, Avilés, Tineo, Velez-Málaga, Yecla, Cabuérniga, Laredo, Becerreá, Gandía, Sueca, Ledesma, Fraga, Benabarre, Nules, Huesca, Tarazona, Calatayud, Tafalla, Cazorra, Hoyos, Trujillo, Daroca, Córdoba, Oviado, Almería, Vera, Velez Rubio, Carmona, Eoija, Alcañal de Henares, Hellín, Valverde del Camino, Jerez de la Frontera y Granada.

Quedan aún muchas actas graves que todavía no han sido remitidas al Tribunal.

Verdaderamente, las pasadas elecciones han sido modelo (¿de qué?).

Y seguimos combatiendo sistemáticamente al señor Canalejas.

CRÓNICA

Hayamos atravesado ó no la temida cola del cometa Halley, lo cierto es que nos veremos libres de los temores que han obsesionado las gentes durante unas semanas de un modo parecido al año mil, supuesto fin del mundo. No ha pasado nada, como tampoco pasó entonces; lo cual demuestra que las profecías son iniertas no tratándose de matemáticas, ó sea de los movimientos, prescindiendo de la naturaleza de los astros.

Como quiera, la expectación de estos días no ha sido inútil, porque ha colocado al vulgo de los mortales ante lo incommensurable, sustrayéndoles, siquiera momentáneamente, de lo infinitesimal, que llena de ordinario su existencia. Presensamente esta es la piedra de toque para distinguir los pueblos viriles de los gastados y decadentes: la impresión que les causan los grandes fenómenos de la Naturaleza, sean cósmicos, como el de que se trata, sean de índole más modesta, como los que ofrecen la Tierra y el Hombre. En todos se pueden ejercitar las energías superiores del alma y el premio de este trabajo es el imperio sobre el mundo que han gozado en todo tiempo los pueblos que á este se han consagrado.

Pasaron los descubrimientos astronómicos que en su tiempo realizaron caldeos y egipcios, griegos y romanos, árabes é indostánicos. Su grandeza y poderío coincidió con el cultivo de las ciencias, en que rayaron tan alto, y en decadencia y oscuramiento corrieron paralizados con el abandono de los superiores intereses del espíritu, que se confunden con los de la Razón y de la Ciencia. Los pueblos que viven en España á las sublimes esencias del Universo y responden con un chispa grosero á sus revelaciones son pueblos muertos, así como lo son aquellos que sólo alcanzan á sentir el lado oscuro que toca, de cerca ó de lejos, á su interés individual. La ciencia, como el verdadero amor y el puro arte, son siempre desinteresados.

El fenómeno atmosférico que ha absorbido la atención del mundo civilizado tenía un valor intelectual de primer orden, no por sus amenazas, sino porque nos ha puesto en presencia de números y medidas sin comparación mayores que los vulgares de nuestra vida terrenal. Las distancias que recorren los astros y que diariamente han llenado las páginas de los periódicos no son de centenares ó miles de kilómetros, como las que entran en nuestro lenguaje ordinario, sino de millones y billones, aun sin salir del sistema solar en que vivimos y prescindiendo de otros infinitos sistemas solares que se extienden por el espacio infinito. De esta escala sin límites, que excede sin medida nuestra capacidad, el cálculo respecto á un cometa como Halley nos ofrece los primeros jalones y nos permite vislumbrar muy vagamente la inmensa grandeza de la creación.

Poco importa, pues, un pequeño error de cálculo que pueda haber existido ó la ignorancia de las materias que componen el espéndice cometerio. Lo importante consiste en el valor de conjunto que nos descubre la ciencia y que con el tiempo vendrá á suplir ó sustituir la función de las mezquinas obras humanas con las que se ha pretendido sojuzgar la conciencia de los pueblos. ¿Qué son ni representan todas las construcciones religiosas al lado del Universo tal como nos lo revela hoy el telescopio.

Bien venido sea el cometa Halley, que nos ha inducido á levantar nuestras miradas.

CIRCULO REPUBLICANO Aviso importante

En vista del considerable aumento de socios, y resultando insuficiente el local de la calle de Bailén; ha sido trasladado el Círculo Republicano á la calle de Llorca, núm. 11.

Lo que se avisa á los socios en particular, y á todos los republicanos en general.

NO CONFUNDIRSE

Con la de al lado

# ACEVEDO

NO CONFUNDIRSE

Con la de al lado

PRINCESA, 16

Unica y verdadera sombrerería ACEVEDO — Esta casa no tiene sucursal en Alicante  
Gran surtido en Sombreros de Paja para caballeros, y niños.—Ultimas novedades en SOMBREROS y GORRAS del país y extranjera  
para la temporada de verano. Exclusiva para la venta de sombrero «Laville»

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO

(On parle français)

## Al público

Rafael Maroh Calatayud, asedió ha ce poco á la minoría republicana del Ayuntamiento, para que le encargase de la defensa de su gestión, desde las columnas de un periódico.

La minoría, no necesitaba de defensores, ni podía acceder á las abusivas condiciones impuestas por el peticionario.

Despechado, ó buscando su conveniencia, (más bien esto último) ha emprendido el solicitante una campaña rastrera en contra de la respetable minoría republicana.

El caso concreto es este:

Si la minoría citada accedía á las pretensiones, todos eran santos; al no aflojarle las pesetillas, son demonios.

Es decir, una pluma que se cotiza. He aquí una acusación concreta y fundada.

¿Pruebas?

Cuántas se deseen.

Este mismo individuo, que en la actualidad hace una defensa calurosa de la gestión que realiza el señor Canalejas, en otras épocas y desde las columnas de un diario local, combatió y difamó hasta en su vida íntima al actual Presidente del Consejo de Ministros, llegando, en su afán de mortificarle, á afirmar que el público que concurrió á la estación á esperar á dicho hombre público, se componía tan solo de golfos y betuneros.

Nos ha dolido en extremo tener que descender á este terreno personal, por que entendemos que la misión de la Prensa es más elevada y digna que todo eso, pero nos vemos obligados á ello en vista de las calumniosas especies lanzadas por el plagista «Canto-Claro» (Rafael Maroh Calatayud).

A las calumnias infundadas, hemos contestado con acusaciones fundamentadas.

Con estas afirmaciones, renunciamos á toda polémica.

Nuestro humilde, pero honrado periódico, no puede discutir con libelistas.

## En pró de los desgraciados

Encontramos justificada, y con arreglo á la más sana moral administrativa, que toda entidad que maneje fondos del pú blico introduzca cuantas economías sean posibles para la buena marcha de la administración á su cargo encomendada, pero entendemos que las medidas económicas deben hacerse cuando no lastimen á los seres más desgraciados de la sociedad.

Y nos angustia la anterior reflexión el hecho de haber suprimido la Excelentísima Diputación la plaza de profesor de música de los establecimientos de Beneficencia de esta capital, en la que encuentran educación artística los huérfanos recogidos y los desgraciados ciegos que en aquellos establecimientos encuentran albergue.

Tengan en cuenta los señores diputados provinciales que el único recurso con que pueden contar los desvalidos que poseen del sentido de la vista, es la música, y si se les priva de esta enseñanza, tan sólo les resta recurrir á la mendicidad oprobiosa y denigrante para todo el que se ve obligado á practicarla.

Además algunos padres de hijos ciegos, los llevan algunos días á los establecimientos benéficos para que á la par que los enseñados, recibieran la enseñanza musical; y en honor de la verdad y haciendo justicia al digno profesor de dicha asignatura, hemos de consignar que eran tratados y enseñados con la misma solícitud y esmero que si fueran los enseñados á quienes tenía la obligación de prestar sus servicios.

Si el señor Presidente de la Diputación y señores Diputados se fijan en lo desahuciado del acuerdo de suprimir la plaza de profesor de música de los establecimientos benéficos, creemos que la volverán á establecer y crean que obrarían humanamente.

## LA WAGNERIANA

En la Asociación de la Prensa se ha recibido hoy el siguiente telegrama:

«Palma Mallorca 20, 2'20 m.

Primer concierto Wagneriano en el teatro Principal brillantísimo, ruidosas ovaciones, obsequiadísimo expresivo pergamino muy artístico firmando señoritas aristocráticas tomaron parte y Comisión organizadora. ¡Viva Alicante!»

## Un domador herido

Comunican de París que en la feria de Gignancourt, ante un auditorio numerosísimo, ha sido víctima de la acometida de una de las fieras que exhibía, un domador llamado José.

El clou de la fiesta consistía en el trabajo de un individuo que debía verificar transformaciones diversas en medio de la jaula de las panteras y de los leones.

Se presentó el actor. Las fieras fueron introducidas en la jaula; pero, sin duda excitadas por el calor, mostraron resistencia á obedecer. Una pantera llamada Mina era la más rebelde.

Vieron que los esfuerzos de los ayudantes eran estériles. José entró en la jaula.

Al ver al domador, la pantera dió un rugido espantoso y se arrojó sobre él, clavándole las garras en la cabeza.

El domador rodó por tierra bañado en sangre.

La fiera le puso sus patas sobre el cuerpo, y ya tenía entre sus dientes el brazo derecho, cuando entraron en la jaula otros cuatro domadores y lograron espantar á la fiera.

Entre tanto, el público había sufrido sus efectos en el público, que pretendía esa par atropellándose y golpeándose.

Muchos espectadores resultaron con heridas y contusiones que se produjeron en la huida.

El domador fué trasladado en una camilla al hospital, donde se le curaron de primera intención gravísimas heridas.

## Registro civil

**Nacimientos.**—José Berenguer Pérez, Jaime Tari Guillem, Vicenta Santos Bendicho, Anastasio Pérez Ruiz, Casimiro Molina Santos, José Corona Seva, Vicente García Soler y Manuel Esteve Sentana.

**Defunciones.**—José Cantó Sirvent y Joaquín Palmer Pastor.

**Matrimonios.**—Ninguno.

Las lámparas eléctricas que vende Esplá, Muñoz y Vidal, Victoria, 5 y San Fernando, 26, son las mejores de todas las conocidas; las más económicas en consumo; las de mayor duración; y las que menos cuestan. Probarlas es adoptarlas para siempre.

## Noticias de Barcelona

FOR CORREO  
Las explosiones de ayer.—Ochascados.—No se va.— Conferencia.— Invitación.—En libertad.—Banquete

La prensa comenta hoy las explosiones de ayer y las obras de aquellos enemigos de las fiestas de atracción.

En el gobierno civil se hablan recibido anécdotas dando cuenta de lo que iba á ocurrir.

La policía ha realizado pesquisas, pero todas infructuosas.

Nada se sabe de los autores de las explosiones.

El gentío estacionado anoche en el muelle, quedó ochascado. No vió nadie ni la más pequeña parte de la cola del cometa.

Agentó el público la lluvia, que desde anoche no ha cesado, con una paciencia grande.

Hubo sucesos cómicos.

Un individuo alquilaba un gran telescopio que no era otra cosa que un canuto de lata con un vidrio.

Los grupos intentaron arrojarle al agua. Otros individuos dispararon un cohete que causó gran pánico.

Un periódico afirmaba hoy que el gobernador civil marcharía á Madrid, abandonando el cargo tan pronto como se abrieran las Cortes.

Hemos visitado el señor Muñoz y lo ha desmentido, diciendo que era un soldado de fila y aquí permanecería hasta que el señor Canalejas le relevara.

El sábado dará su anunciada conferencia en el teatro Principal el señor Cambó.

El cónsul de Inglaterra ha visitado al alcalde, invitándole á los funerales que por el alma del rey Eduardo se efectuarán mañana en la capilla protestante de la calle de Rosellón.

Ha sido puesto en libertad el periodista raso detenido al llegar de Zaragoza.

Los concejales han obsequiado con un banquete al señor Roig y Bergadá por sus trabajos realizados en pró de los beneficios de la ciudad.

Reig.

Barcelona—19—1910

## Importante regalo

A los lectores de EL PUEBLO

Carrera breve y sin gastos. No mas rutina. Por 5'50 pesetas en Alicante ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 82 por 22, de la importantísima obra nueva de Tardif de Libros por Partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulado:

## Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á Joaquín Mañé, Méndez Núñez, 27, Alicante.

CADUCA el día 31 de Mayo

## Pedro Llorca

Casa en Valencia y Alicante



Servicio de vapores para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Matanzas y New-Orleans. Para Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

Para Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, México y San Francisco de California.

Para Colonias Francesas, Inglesas, Portuguesas, Liberia, Alemanas, Mapas y Congo.

Servicio para la Costa y Norte de España.

## \* MOLINA Y SANCHEZ \*

Representantes depositarios de la cerveza

E. PETRY (ANTES LUIS MORITZ)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.

Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Rossi de Turin. Vinos finos de Mesa, claretes, tintos y blancos, servidos á domicilio en barriles y embotellados.—Economía en los precios.

Los encargos: Plaza de Chapí, núm. 5 (antes Teatro).

## CALZADO MALLORQUIN

Procedente de las mejores fábricas de Palma

Esmerada construcción, elegante forma y reconocida solidez. Precios sin competencia.

No equivocarse: Castaños, 37, Esquina á la Plaza del Teatro.

## TAURINAS

Hay concertadas las siguientes corridas:

Mes de Mayo: 20 y 21, en Almadén, Hipólito Zume (Infante) y Luis Mauro. El 26, Yeclano y Conflerito, en Yecla; Omedito, en Fregenal de la Sierra; Infante, en Tarancón. Los días 26, 27 y 28: Pacomio Peribáñez, en Ciudad Rodrigo. Los días 26 y 29 Bombita, Lagartijillo chico y Pazos, en Granada. El 26, Rogaterín y Chiquito de Egoña en Bilbao. El 29, Templaito de Sevilla, en Castillo de las Guardas.

Mes de Junio: El 3, Relampaguito y Corchaito, en Cartagena. El 12, Moreno de Algeciras y Bombita III, en Málaga. El 24, Gordito, en Olivenza. El 29, Conejito III, en Ciudad Real. El 30, Murcia, en Calasparra. Los días 5, 7, 8 y 12, Bombita, Machaquito, Moreno de Alcalá, Angeliño, Peribáñez, Gallito III y Limeño II, en Algeciras.

Mes de Agosto: El 7, Algabeño, en Burdeos. Corrida de feria de Bilbao: Bombita, Machaquito y Cocherito.

Mes de Septiembre: El 8, Zacarías Lecumberri, en Fuenterrabía. Los días 9 y 10, Machaquito y Gallito, en Albacete. El 21, Bombita, Callito y Cocherito, en Logroño.

—Ha regresado de Montevideo el espada Angel García Padilla.

—Ha sido contratado por la empresa de la plaza de Toros de Madrid el espada Machaquito para cuatro corridas.

—La nueva plaza de Tolosa será capaz para 14.000 espectadores.

—En la plaza de Carabanchel debutará el mes próximo la cuadrilla juvenil madrileña.

—El espada Alberto Zayas ha fijado su residencia en Madrid.

## Administración de correos

Llegada de correos á la Administración

Correo de Madrid, á las 8'15.  
Mixto de idem, 6.  
Correo de Murcia, 12'15.  
Mixto de idem, 21'10.  
Andalucía, 14'30.  
Condición de Alcoy, 7.  
Idem de la Marina, 12'30.  
Palma de Mallorca (jueves), 7.  
Orán (viernes).  
Argel los días 2, 12 y 22.

Salida de los correos de la Administración

Correo de Madrid, las 9,15.  
Mixto idem, 21,30.  
Correo de Murcia, 6.  
Mixto idem, 15,30.  
Andalucía, 12,15.  
Condición de Alcoy, 12,30.  
Idem de la Marina, 12,30.  
Palma de Mallorca (viernes).  
Orán (viernes).  
Argel (los días 5, 15 y 25).

Tranvía de la huerta

SALIDAS DE ALICANTE—PLAZA SANTA TERESA  
— 6,00.—8,30.—11,00.—13,30.—16,60.  
— 81,30 y 20,45.

## Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones vertidas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante desde el 9 de Mayo al de mismo.

1.357 empeños de alhajas, ropa efectos comerciales, 18 764 pesetas.  
1.025 desempeños de alhajas, ropa efectos comerciales, 14.478 id.  
98 imposiciones por continuación nuevas, 33'324'82 id.  
49 reintegros á cuenta y por saldo 9 552'82 id.

Almacenes de

# EL SIGLO

SUCESOR DE

## NAVARRO HERMANOS

Mayor y Paseo de América

Grandes existencias en todos los tejidos.—Pañerías y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto PRIMERA EN PAÍS.  
LOS DE MANILA, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 trajes confeccionados para caballeros y niños desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO

BODEGAS DE

# CASANOVA

## VINOS FINOS DE MESA

Clarete Benejama á 0'30 pesetas litro.—Idem Romana, á 0'25 id. id.—Tinto fino, á 0'25 id. id.—Tinto Jerez, á 0'40 id. id.—Moscatel añejo, á 1'25 id. id.—Añojo dulce, á 1'25 id. id.—Añojo seco, especial para enfermos, á 1 id. id.—Benejama seco, especialidad de la casa, 3 pesetas cántaro.—Clarete Romana, 2'75 id. id.—Tinto huerta, 2'75.—Clarete Pinoso, 2'50 id. id.—Aceites superiores de la Montaña.

### SERVICIO A DOMICILIO

CALLE DE RAFAEL TEROL NÚM. 42.—ALICANTE

Clarete superior de la Romana, en Bodega 2'25 pesetas cántaro.

## Servicio Telegrafico

### Información general

#### Varias noticias

##### Commemoración

Barcelona.—Para solemnizar las fiestas centenarias de la Argentina, el cónsul de dicha nación obsequiará con un banquete á las autoridades.

##### Sobre la bomba

Barcelona.—El herido por la explosión de la bomba ha acudido hoy al trabajo como si tal cosa.

El juzgado no le ha encontrado en su domicilio cuando ha ido á tomarle declaración.

Cuando ocurrió la explosión regresaba aquel de casa de su novia, que como él es sordomuda.

##### Nada se descubre

Los trabajos policíacos para descubrir á los autores no obtienen resultado alguno.

El gobernador guarda gran reserva sobre estos sucesos.

La prensa unánimemente sigue hoy protestando de ello.

##### Funerales

Madrid.—En la embajada inglesa se han celebrado solemnes funerales por el rey Eduardo.

El gran salón comedor ha sido convertido en capilla.

Ha asistido el gobierno, personal palatino, embajadores, etc.

##### Detención

Barcelona.—Ha sido detenido un sugeto que se presentó á la delegación de Policía del distrito de la Lonja denunciando que un sugeto le había ofrecido 500 pesetas para asesinar al alcalde de Torrelle de Foix.

##### El tiempo

Barcelona.—Durante quince horas consecutivas ha estado lloviendo sin cesar en Barcelona.

El tiempo continúa hoy inseguro.

Por causa del temporal fueron escasas las personas que pasaron la noche á la intemperie para esperar al cometa.

##### Vigilantes presos

Barcelona.—El alcalde de Badalona ha detenido á 14 vigilantes nocturnos nombrados por la Junta Central de Barcelona y los ha presentado al juzgado.

## LA POLITICA

### Senatoriales

Barcelona.—Los liberales y los regionalistas han llegado á una inteligencia para la elección de senadores.

Los primeros presentarán al Sr. Soler y Rosell y Pons.

Los segundos á los señores Abadal y marqués de Alella.

Los Económicos votarán al Sr. Soler y March.

Las derechas han desistido de presentar candidato.

### Humor grave

Madrid.—Se insiste en asegurar que Canalejas ha recibido un importante telegrama de Roma.

Aunque se desconoce su contenido, se da por muy probable la ruptura de las negociaciones.

No recibiendo el Vaticano á las pretensiones del Gobierno, es casi seguro que el señor Canalejas termine las negociaciones y lleve el asunto al Parlamento en las primeras sesiones que se celebren.

## NOTICIAS

Desde hace más de un mes no recibimos el cambio establecido con los colegas de la localidad.

Lo que ponemos en conocimiento de ellos para que den órdenes á sus repartidores y lo dejan en esta redacción, Castañes, 44.

Ha sido remitida á la jefatura de Obras Públicas debidamente informado, el expediente que esta entidad remitió á la municipalidad sobre el ferrocarril en proyecto de Alicante á Alcoy.

El próximo lunes reanudarán sus sesiones la Diputación provincial.

Ha regresado á esta capital, nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Juan Langucha.

Le única y verdadera sombrerera ACEVEDO, 16, Princesa, 16, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ya ha recibido los últimos modelos, en sombreros de paja para caballeros y niños, como también grandes novedades en gorras de todas clases y formas, para la temporada de verano.

AVISO.—Esta casa, no teniendo por costumbre de vender los sombreros de paja del año anterior, pone en conocimiento del público que los que no son de la temporada, llevan un 100 por 100 de rebaja, á sea la mitad de su precio.

Para convencerse de la verdad, no dejes de visitar esta casa, antes de hacer tus compras.

No confundir: única y verdadera sombrerera Acevedo, 16, Princesa, 16.

El ministro ha firmado una real orden por la que se declara inhabilitados para ejercer la carrera por haber obtenido seis suspensiones en una misma asignatura.

Además se indulta de las penas impuestas á algunos alumnos por faltas colectivas.

Los juicios por Jurados de las causas instruidas en Alicante, darán principio en esta Audiencia en la próxima semana.

Como habíamos anunciado, anoche debutó en el Salón Novedades el quinteto «Valencia-Zahorí» alcanzando un éxito liosojero.

La habilidad de los bailarines fué premiada con abundantes aplausos.

La «Gaceta» llegada hoy publica una disposición sobre ascensos en el cuerpo de Telégrafos.

AVISO.—Agencia de encargos de Pascual Martínez, líneas de Maroia, Torrevieja y Cartagena. Signa su despacho, plaza de Isabel II, núm. 5, y no responde de los encargos que por error se entreguen en otro sitio.

Ha marchado á Palma de Mallorca, la brillante orquesta la Wagneriana, con objeto de tomar parte en los festejos que en breve se celebrarán en aquella ciudad.

En la tabilla de la Capitanía del Puerto se ha fijado un edicto anunciando para el día 27 del actual, á las once de la mañana, en Cartagena, la subasta y concurso para la enagenación del hierro viejo procedente de cañones, trosados y balas antiguas, en aplicación á la actual Armada.

En el Teatro Nuevo hicieron anoche su primera presentación «Los Balliotes», número de variedades que viene precedido de justa fama.

El numeroso público que acudió anoche á este teatro salió complacido del espectáculo.

El mejor tónico del mundo, Jerez quina «La Praviara». Medalla de oro y diploma de honor en la Exposición Internacional de París del año 1908.

Se recomienda como el mejor aperitivo y como el mejor vino quinado para enfermos.—Depósito en esta plaza: Café del Comercio.

## Farmacia de F. Gómez Mora MAYOR 23 Y 25

En esta oficina encontrará el público toda clase de aparatos y útiles necesarios á la medicina.  
Bragueros de todos tamaños y clases, en gamuza y goma, seda, etc., encargándose la casa de su colocación y arreglo á la medida.  
Fajas ó sujetadores ventrales higiénicos.  
Orinales goma para incontinencia de orina.  
Pulverizadores para la garganta y nariz.  
Medias de goma, algodón, hilo ó seda para varices.  
Suspensorios de todos tamaños.  
Brazaletes, Cabestrillos, Inhaladores de vapor, Biberones, irrigadores de porcelana, cristal y zinc, pesarios, etc.  
Preparación del oxígeno en el momento de pedirlo.

Gran taller de vaciados en yeso, escultura, talla y objetos de cementos, de Angel C. Fernández y Ramón Ripoll.  
Calle de Sagasta (antes San Francisco) núm. 55.—ALICANTE

## “Superior,” y “Selecta,”

Nuevas clases de chocolates que fabrica la casa

## AMATEUR

Se vende en las principales tiendas de ultramarinos y comestibles.

Oficinas: Calle de Manresa, 10.—BARCELONA.

Representante en ALICANTE, Sr. Fuster, Calatrava, 13

## BODEGAS ALICANTINAS

DE RICARDO MADRID

Vinos finos de mesa

Clarete y tinto en botellas 3/4 litro, desde 0'20 á 0'30 pesetas.

Valdepeñas extra, en botella 3/4 litro 0'20 á 0'40 pesetas.

Blanco superior, especialidad de la casa, 0'30 á 0'50 pesetas botella.

Clarete superior, en bodega, 2'35 pesetas el cántaro.

Grandes existencias en vinos de Jerez, Cognacs y licoras de todas clases.

Rioja, de todas marcas.

Aceites superiores finos.

Servicio á domicilio! En Barriles y Botellas SAGASTA.—NUMERO 39

## La Austriaca

Cervecería y Fábrica de Gaseosas

## JUAN SANTAMARIA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con filtro BURÓN y ESTERILIZADA, sobre el filtro PASTEUR.

LIMONADA ESPUMOSA.

LA MEJOR QUE SE FABRICA.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios minerales que con el agua de Mondariz natural.

Alicante.—Zaragoza, 1 y Lierna, 2

Servicio á domicilio

## Las Píldoras Pink

no tienen un poder sobrenatural sino un poder humano. Purifican y enriquecen la sangre.

De la sangre toman todos los órganos del cuerpo sus respectivas fuerzas. Cuando se halla empobrecida la sangre, están debilitados los órganos, el organismo está desconcertado.

Las Píldoras Pink regeneran la sangre, tonifican los nervios.

Tip. «Progreso», Castañes, 44.—Alicante.

#### Más de lo anterior

Interrogado el Sr. Canalejas acerca de los telegramas que publica la prensa hablando de las dificultades surgidas en las negociaciones con el Vaticano y dejando entrever la posibilidad de una ruptura, se ha mostrado un tanto reservado.

Ha manifestado que desconocía lo que se dice y que solo sabía que el Sr. Ojeda le había telegrafado anunciándole el envío de otra carta.

«Cuando se abran las Cortes—ha añadido—como se me harán preguntas sobre ello ya contestaré, pues hay cosas que son de la competencia del Parlamento.

Entonces se sabrá todo»

De la actitud y palabras del Sr. Canalejas se deduce que las informaciones de los periódicos son exactas en todo é en parte, y que el Gobierno tropieza efectivamente con dificultades.

#### No ha venido Don Jaime

Madrid.—Caracterizados carlistas han desmentido rotundamente el rumor de que esté en Madrid D. Jaime de Borbón. Ayer se recibió una carta suya, en la que dice que seguirá en París hasta fines de mes, en que marchará al castillo de Frodoif.

Contra su voluntad, D. Jaime será probable que no venga á España en mucho tiempo. Cuando la campaña de Melilla tuvo propósitos de venir á España con nombre supuesto, pero le hicieron desistir de ello.

#### Dimisión desmentida

Barcelona.—El Gobernador ha desmentido los rumores que asogen los periódicos acerca de su dimisión.

#### El conde de Romanones

Madrid.—Anoche se hallaba el señor conde de Romanones fuera de peligro, aunque tenía ligera fiebre.

El Dr. Cortezo opina que el frío paralizó las funciones del estómago.

Al hotel de la Castellana han acudido representantes de todas las clases sociales, interesándose por la salud del ministro de Instrucción.

#### Las plagas del campo

Madrid.—El director general de Agricultura se ocupa de modificar la ley contra las plagas del campo, pasando á la Hacienda para su examen la contribución del medio por ciento territorial, para hacer frente á las necesidades de la extinción.

#### Nuevo diputado

Madrid.—Se dice que el gobernador civil de Barcelona Sr. Muñoz será presentado candidato á Cortes por Toledo en la vacante que se anuncia.

#### Agencia de transportes y carros

#### de mudanzas de

## Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.

Se facturan valores con garantías

—Bailén, 12 bajo.—ALICANTE.—

## Fotografía Ribas

SAGASTA 10, BAL. (Antes San Francisco)

ALICANTE

Salones lujosamente amueblados.

Máquina instantánea especial para niños.

Se retrata en el piso principal aunque esté nublado ó lloviendo.

# EL AGUILA

## Grandes almacenes

de ropas confeccionadas para caballeros y niños

Casa fundada en 1850

Denominación y marca registradas

**Princesa, 2** **Victoria, 1**

Sucursales: Madrid, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

### Sección de ropas para caballeros

Americanas de alpaca negras y colores de.	8	á	30	ptas.
Cazadoras y Guerreras para el campo.	3	á	12	»
Guarda-polvos para viaje.	12	á	40	»
Chalecos de piqué blancos y colores.	3	á	12	»
Pantalones de dril crudo y colores.	4	á	11	»
Id. lana, tricot, paño y armauré novedad.	6	á	25	»
Togas de seda é pañete con vueltas de terciopelo.	100	á	1	»

Frac de paño y vicuña negro.	30	á	75	ptas.
Levitás cruzadas de paño y estambre.	50	á	65	»
Sacos y Sobretodos de entretiempo.	25	á	100	»
Americanas y Chaqués de lanilla, vicuña y gerga.	10	á	50	»
Trajes completos de dril crudo y colores.	8	á	32	»
» » de lanilla vicuña y tricot.	15	á	80	»
» » de alpaca negra y colores.	30	á	40	»

### Sección de ropa para niños

Americanas de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de.	14	á	40	ptas.
Trajes Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años.	6	á	16	»
Trajes Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años.	5	á	38	»
Trajes Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años.	4	á	20	»
Trajes Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años.	4	á	26	»
Chalecos piqué para niños de 10 á 16 años.	4	á	6	»


Americanas de alpaca negra para niños de 10 á 16 años.	8	á	14	ptas.
Gorras de lanilla y dril, forma Alfonsina para caballeros y niños.	2	á	4	»
Gorras de paño y vicuña azul forma japonesa para caballeros y niños.	3	á	5	»
Sombreros de dril blanco y de imitación Panamá para caballeros.	2	á	3	»
Sombreros de dril y paja para niños.	1	á	6	»
» de piqué blanco para niños.	á	2	»	»
» de paja gran novedad para caballero.	á	3	»	»

### Sección de medida

Selecto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros

Surtido completo de gorras para caballeros y niños de 2 á 4 pesetas. — Bateleros de paja para niños. — Sombreros de piqué para caballeros

—PRECIO FIJO— Todos los artículos llevan marcados los precios en sus etiquetas —VENTAS AL CONTADO—



**En las garras de la Anemia**

Millares de mujeres casadas, millares de jóvenes solteras, descaecen, carecen de fuerzas, privadas de alegrías. Poco á poco la palidez mortal va decolorando sus mejillas: véanse los ojos languidece su andar, todas sus actitudes revelan su estado de debilidad, su agotamiento de fuerzas. Si no hacen caso de estos padecimientos empobrecen y pronto se manifestarán los inmediatos síntomas de la tisis.

Si vuestra esposa, vuestra hija ó vuestro hermano se quejan de debilidad de punzadas en el costado, de dolor de cabeza, de dolores en la espalda, de carencia de apetito, si su carácter se oscurece, si su ánimo se hiebra, si do en el discurso, quiere decir que y la anemia las apresa en sus garras.

Sangre rica y pura necesitan: dadles las Píldoras Pink, dadas desde hoy porque cada una de estas píldoras representa sangre rica y pura. Las Píldoras Pink dan fuerzas, apetito, buenas digestiones: tonifican el sistema nervioso y restituyen el encanto y el júbilo patrimonio de la salud perfecta.

**Píldoras Pink**

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las 6 cajas.

### Tipografía "Progreso"

Castaños, 44. — Alicante.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos correspondientes al ramo de Tipografía.

### ABONOS COMPLETOS y primeras materias



**"DIE HÜTTE,"** especiales para todos los cultivos.

Riqueza rigurosamente garantizada

Dirigirse en Alicante, JOSÉ LILLO. Despacho: Plaza de Isabel II, número 26, bajos. Almacene: Calle de Pardo Gimeno (Barrio de Benalúa).

Disponible

**E. BOTÍ CARBONELL** Mayor, 13, 15 y 17 Muñoz, 1, Alicante

Ferretería, Quincalla, Perfumería y Depósito de Explosivos

### El Crédito

Rafael Terol, 2, 2.º

Casa de compra venta de toda clase de objetos y colocación de capitales

DINERO sobre papeletas de empeños, alhajas, muebles, ropas, hipotecas. Préstamos á empleados del Estado y á militares que están en activo.

Se admiten hipotecas á partir del 10 de Enero de 1908, bajo la tarifa siguiente:

De 1 á 250 ptas. el 6 por 100 anual.  
De 250 á 500 » el 8 »  
De 500 á 1.000 » el 10 »  
De 1.100 á 5.600 » el 12 »

Véanse las libretas que tiene la casa para este fin donde se detalla á satisfacción del imponente y cuantos datos se pidan á la casa.

«El Crédito» como garantía ofrece todos sus negocios y los edificios adquiridos por el mismo en esta capital, de los cuales pueden informarse cuantos les estimen conveniente.

Estas garantías no las ofrece ninguna casa que se dedique á las mismas operaciones que en la actualidad se dedica «El Crédito».

Para detalles que no se fijan en el anuncio pueden pedirlos personalmente ó por escrito en las oficinas situadas en la calle de Rafael Terol, núm. 2, 1.º y 2.º.

Se admiten pequeñas cantidades semanalmente.



**ALCOCK'S PLASTERS**

**PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles,**

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Alcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en enterarse el de **Alcock**

**Píldoras de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. SE VENDE EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.